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Ш кола
молодого
коммуниста

в нашем институте вот уже не
сколько лет успешно действует 
школа молодого коммуниста. В 
ее задачи входит изучение Уста
ва и Программы партии, мате
риалов съездов, постановлений 
партии и правительства, вопросов 
коммунистического строительст
ва, а также приобретение навы
ков практической работы в пар
тийной организации.

На прошлой неделе в школе 
заведующим краевым партархи- 
вом той. Кожевниковым бы
ла прочитана лекция «История 
партийного билета».

Л. КРАВЦОВА, 
зам. секретаря парткома.

В нашем институте пар
тийным комитетом установ
лен единый политдень — 
второй вторник каждого ме
сяца. В этот день представи
тели ректората, рукомдите- 
ли партийных и профсоюз
ных организаций ОУДУТ 
встречаться с коллективами 
преподавателей и сотрудни
ков факультетов и информи
ровать их о состоянии дел 
в институте, о том, как вы
полняются планы, решения, 
ставить перед ними задачи. 
Наиболее важные вопросы 
выносятся на общеинститут
ские встречи.

Первый такой политдень, 
состоявшийся недавно, был 
посвящен теме «Наш вклад 
в красноярский миллиард». 
С докладом на эту тему вы
ступил проректор по научной 
работе доцент Виталий Ана
тольевич Троян.

— Кайглый прожитый 
день, — сказал он, — при
ближает нас к важнейшему 
событию в жизни нашей 
партии и всего советского 
народа — XXVI съезду 
КПСС. Всенародное пред
съездовское соревнование 
повсеместно направлено на 
претворение в жизнь реш е
ний июньского и октябрьско
го (1980 г.) Пленумов Цент
рального Комитета партии, 
на успешное завершение де
сятой пятилетки и достой
ную встречу очередного пар
тийного съезда.

Высокая трудовая и поли
тическая активность, глубо
кое понимание целей и за 
дач партии отличают трудя
щихся дважды орденоносно
го Красноярского края. Они 
вносят значительный вклад

УВЕЛИЧИВАТЬ ВКЛАД ИНСТИТУТА 
В КРАСНОЯРСКИЙ МИЛЛИАРД

в дальнейшее укрепление 
экономического могущества 
нашей Родины, реализацию 
решений XXV съезда КПСС.

Новый мощный импульс 
развитию трудовой и полити
ческой активности трудящ их
ся края придало соревнова
ние под девизом «XXVI 
съезду КПСС — 26 удар
ных недель». В ходе широко 
развернутого социалистиче
ского соревнования около 
60 тысяч рабочих, более ПО 
предприятий и организаций, 
колхозов и совхозов выпол
нили к 7 ноября задания 
десятой пятилетки.

В отраслях народного хо
зяйства края осуществля
ются меры по развитию и 
совершенствованию произ
водства на основе внедрения 
достижений научно-техниче
ского прогресса.

Высокие темпы наращ ива
ния экономического потен
циала края позволили про
извести за годы десятой пя
тилетки на 12 миллиардов 
рублей промышленной про
дукции больше, чем в девя
той пятйлетке. Осуществле
на большая социальная про
грамма.

Однако в решении задач 
повышения эффективности 
и качества общественного 
производства в крае есть 
еще нерешенные проблемы 
и, серьезные недостатки. В

результате снижения уровня 
использования действующих 
производственных мощно
стей в народном хозяйстве 
края значительно снизилась 
фондоотдача, замедлились 
темпы роста производитель
ности труда. Медленно сни
жаются, а в некоторых слу
чаях даже растут потери 
рабочего времени. Многие 
предприятия работают ни-

процессов и сокращению 
удельного веса ручн ого 'тру
да, которым занято в про
мышленности края 45 про
центов работающих. Велики 
внутрисменные простои ос
новного технологического 
оборудования.

Одним из важнейших ин
струментов практического 
осуществления экономиче
ской политики партии явля-

же своих возможностей. На 
многих предприятиях затяги
ваются сроки освоения но
вых мощностей, а уровень 
достигнутых технико-эконо
мических показателей зна
чительно нише проектных. 
В промышленности ■ практи
чески не растет коэффициент 
сменности использования 
оборудования. Особенно сла
бо используются автоматиче
ские и поточно-механизи
рованные линии, станки с 
числовым программным уп
равлением. На ряде пред
приятий растет количество 
неустановленного оборудова
ния. Слабо используются до
стижения научно-техниче
ского прогресса по интенси
фикации технологических

ется развертывание всена
родной борьбы за лучшее 
использование основных
производственных фондов, 
составляющих самую сущ е
ственную долю нашего н а
ционального богатства (их 
общая стоимость в настоя
щ ее время превышает один 
триллион рублей). Они явля
ются основой дальнейшего 
развития народного хозяй
ства страны, укрепления ее 
обороноспособности, роста 
благосостояния трудящихся.

Увеличение фондоотдачи 
на один процент обеспечива
ет рост выпуска промышлен
ной продукции в стране без 
дополнительных капитало
вложений почти на 5,5 мил
лиарда рублей.

Увеличение коэффициента 
сменности использования
оборудования на один jipo - 
цент только по нашему краю 
позволило бы ежегодно до
полнительно производить
продукции на 140 миллио
нов рублей.

Далее тов. Троян остано
вился на проекте ЦК КПОи 
«Основные направления эко
номического и социалшого 
развития СССР на 1981 
1985 годы и на период до 
1990 года».

В восьмидесятые годы, 
сказал он, Коммунистическая 
партия будет последователь
но продолжать осуществле
ние своей 'Экономической 
стратегии, высшая цель ко
торой — -неуклонный подъ
ем материального и куль
турного уровня жизни наро
да, создание лучших усло
вий для всестороннего р аз
вития личности на основе 
дальнейшего повышения эф 
фективности всего общест
венного производства, уве
личения производительно
сти труда, роста социаль
ной и трудовой активности 
советских людей.

Особенно большое значе
ние в документе ЦК КПСС 
придается развитию науки 
и техники, которое должно 
быть в еще большей мере 
подчинено решению вашней-

(Окончание на 3-й стр.)

Фоторепортаж с ЭМ Ф

На электромеханическом фа
культете большое внимание уде
ляется вопросам повышения ка
чества подготовки специалистов. 
Нынче здесь была полностью об
новлена учебно-лабораторная ба
за, создан вычислительный 
центр, успешно выполнен план 
повышения квалификации пре
подавателей. На решение этих 
вопросов была направлена хоро
шо скоординированная работа 
деканата, партийного, профсоюз
ного и комсомольского бюро.

НА СНИМ КАХ: декан, доцент 
Иван Леонидович Дубровский с 
членами бюро ВЛКСМ обсужда
ют планы на третий трудовой 
семестр 1981 года (справа): 

председатель кафедры элек
тростанций Людмила Юрьевна 
Садовская принимает лаборатор
ные работы у второкурсников.

Газете отвечают
« Ч Е Т К О  П Л А Н И Р О В А Т Ь ,  

Л У Ч Ш Е  Т Р У Д И Т Ь С Я »
19 ноября сего года в на

шей газете под таким заго
ловком была опубликована 
статья командира объединен
ного институтского студенче
ского строительного отряда 
М. Абовского. В ней был дан 
анализ итогов нынешнего тре
тьего трудового семестра, 
вскрыт ряд недостатков. В 

частности, автором был под

вергнут критике краевой 
штаб СС О , не сумевший свое
временно и четко спланиро
вать работу наших отрядов 
по профилю труда и по орга
низациям, не оказавший дей
ственной помощи тем из них, 
4TJB лопали петом в тяжелую 
ситуацию: некоторые из на
ших С С О  простаивали по две- 

три недели, 20 отрядов ин

ститута не выполнили своих 
договорных обязательств?

Для принятия мер статья 
была направлена в краевой 
штаб СС О . Вот что ответил 
газете командир Краснояр
ского краевого студенче
ского отряда В. Щербинин;

«Краевой штаб изучил кри
тические замечания, высказан- 

-ные в статье М. Абовского, 
в основном согласен с ними 
и сделает все, чтобы они не 
повторились. Поводом для до
полнительного формирования 
отряда отделочниц послужи
ла работа по завершению 
пусковых объектов года. 
Именно этот факт и явился

причиной задержки утвержде
ния дислокации отрядов. С 
другой стороны, что касается 
подбора кадров командного 

'состава СС О , то действитель
но в институте халатно отнес
лись к этому важному вопро
су, на что неоднократно ука
зывалось комитету ВЛКСМ и 
штабу С С О  КПИ. Многие не
достатки, названные в статье, 
—  это результат недоработок 
вузовского штаба СС О , и тов. 
Абовский правильно акценти
рует на этом внимание. Д у 
мается, комитет ВЛКСМ КПИ 
сделает для себя правильные 
выводы и существенно улуч
шит организацию работы СС О  

в будущем году».



Увеличивать вклад института 
в красноярский миллиард

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

ших проблем дальнейшего 
прогресса советского обще
ства, ускорения перевода 
экономики на путь интенси
фикации.

В решении новых задач, 
в преодолении недостатков 
важная роль принадлежит 
специалистам, и коллектив 
политехнического института 
вносит определенный вклад 
в их подготовку. В октябре 
1979 года в нашем инсти
туте был разработан и при
нят к исполнению утверж
денный совместным решени
ем совета и партийного ко
митета план мероприятий по 
реализации постановления 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР «О дальнейшем 
развитии высшей школы и 
повышении качества подго
товки специалистов». Глав
ное внимание нами стало 
уделяться роли кафедры как 
основного звена в учебном, 
научном и воспитательном 
процессе.

За годы X пятилетки ин
ститут подготовил для на
родного хозяйства около 11 
тысяч инженеров. Улучши
лось качество подготовки 
специалистов. Так, процент 
студентов дневного обуче
ния, окончивших учебный 
год на отлично в 1980 г., 
составил 4,7 процента (2,8 
— в 1976 г.). Снизилось 
число студентов, обучающих

ся только на удовлетвори
тельно, до 2,6 процента (3,6 
процента — в 1976 г.).
Значительно повысилась ус
певаемость студентов по об
щественным дисциплинам.

Улучшается год от года 
качественный состав профес
сорско - преподавательских 
кадров. На декабрь 1980 го
да число лиц с учеными сте
пенями и званиями состави
ло 430 человек (327 чело
век в 1975 г.). 7 кафедр ин
ститута возглавляются док
торами наук, профессорами.

Другое направление — 
наука. По развитию научных 
исследований наш институт 
занимает одно из ведущих 
мест среди вузов Восточной 
Сибири. В 1979— 1980 годы 
институт по заявкам пред
приятий и организаций вы 
полняет исследований на 
17,8 млн. рублей (в 1971 — 
75 гг. — 9,1 млн. рублей), 
в том числе на 11 млн. руб
лей — для предприятий 
Красноярского края. Более 
75 процентов исследований 
выполняется по важнейшей 
тематике. Институт выполня
ет 20 тем с годовым объ
емом финансирования более 
700 тысяч рублей, 3 
темы — по координацион
ным планам АН' СССР, 3 
темы — по программе Гос
комитета по науке и техни
ке при Совете Министров 
СССР.

По комплексным научным 
программам Минвуза СССР

и РС Ф С Р выполняется 29 
тем с годовым объемом фи
нансирования 950 тысяч 
рублей и по координацион
ным планам отраслевых ми
нистерств — 32 темы с го
довым объемом финанси
рования 960 тысяч руб
лей. Успешно закончено 
335 научно-исследователь
ских работ. Экономический 
эффект от внедрения ре
зультатов исследований в 
производство составит 48  
млн. рублей (1971 — 1975 гг. 
— 30 млн. рублей).

Рост научных достиже
ний, наряду с усилением р а
боты по улучшению подго
товки высококвалифициро
ванных кадров для ЭК0Н0М И-. 
ки края — таков наш вклад, 
в красноярский миллиард.

Обсуждение проекта ЦК 
КПСС к XXVI съезду долж
но нацелить весь коллектив 
на упорный труд, влияние 
ученых института на прео
доление названных выше 
трудностей в развитии про
мышленности 'кр ая  необхо- 
мо в существенной мере по
высить.

Проведение единого полит- 
дня на столь важную тему, 
доклад В. А. Трояна позво
лят коллективу института 
лучше уяснить свое место в 
общем строю, активней ве
сти работы на ударных на
правлениях новой пятилет
ки.

СЕМИНАР партийных 
АКТИВИСТОВ

25 и 26 декабря состоит
ся семинар секретарей пар
тийных бюро института и их 
заместителей. На нем будут 
обсуждены следующие воп
росы:

«Повышение уровня пар
тийного руководства комсо
мольскими и профсоюзными 
организациями»;

«Формы и методы партий
ной работы по повышению 
активности коллективов к а 
федр в идейном воспитании 
студентов».

ЛИТКРУЖОК РАБОТАЕТ
в институтском литератур

ном кружке, который создан 
нынче при студенческом клу
бе и редакции газеты «П о л и 
техник», состоялся семинар. 
На нем обсуждались произ
ведения начинающих авторов 
—  стихи и рассказ Сергея 
Шульгина и юмористический 
рассказ Сергея Емельянова.

В планах кружка —  обсуж
дение творчества Ярослава 
Смелякова и Андрея Возне
сенского, дискуссия по мате
риалам журнала «Литератур

ная учеба», встречи с писате
лями и поэтами Красноярска, 
проведение литературных ве
черов в общежитиях, органи
зация ряда массовых меро
приятий. И, конечно, регуляр
ное обсуждение творчества 
членов кружка, индивидуаль
ные консультации.

Приглашаем в кружок всех 
пробующих свои силы в лите
ратурном творчестве. Ждем 
вас в редакции газеты « П о 
литехник» (корпус « Г » ,  кабинет 
302) по средам и пятницам.

В наше время кем бы 
человек ни был — препода
вателем или студентом, ка
ким бы делом ни занимал
ся, он не может по-настоя
щему интересно жить и р а
ботать, если не будет 
иметь ясное представление 
о социальных процессах, о 
том, как развивается наша 
страна, мир в целом. Уйти 
от интереса к общественной 
жизни — значит обеднить 
свой духовный мир: не знать 
современность, законы и - 
тенденции, в соответствии с 
которыми она развивается, — 
значит действовать вслепую, 
натыкаться на острые углы 
динамичных и противоречи
вых явлений сегодняшней 
жизни.

Вот почему должен быть 
постоянным и глубоким ин
терес к литературе на обще
ственно-политическую тема
тику, вот почему на полках 
личных библиотек препода
вателей и студентов наряду 
с книгами по специальности, 
прозой, поэзией, книгами по 
искусству, социально-поли
тическая литература должна 
занимать почетное место.

В уходящем 1980 году 
вышел целый ряд книг, 
имеющих большую научную 
и познавательную ценность. 
Назовем некоторые из них.

В монографии М. П. 
Мчедлова «Социализм — 
становление нового типа 
цивилизации» впервые в со
ветской литературе анализи
руются многие актуальные 
вопросы, в том числе сущ 
ность той цивилизации, ко
торую мы создаем, ее осо
бенности и черты, обсужда
ется, в частности, проблема 
социалистических и общече

ловеческих ценностей.
Рядом с этой книгой хо

чется поставить книгу «Че
ловеческие качества» Ауре- 
лио Печчеи — президента 
широко известного во всем 
мире Римского клуба. Иск
ренний рассказ талантливо
го, образованного и либе
рально мыслящего интелли
гента Запада о своем ж из
ненном пути, на котором он 
убедился в неспособности 
капиталистической системы 
хозяйствования разрешить 
жизненные проблемы сотен 
и сотен миллионов людей, — 
так названо это сочинение 
в послесловии. А. Печчеи 
также говорит о современ
ных проблемах цивилизации, 
но выход из глобальных про
тиворечий эпохи видит лиш ь 
в совершенствовании челове
ческих качеств. И хотя ос
новные идеи автора утопич
ны, призыв его к человече
ству — быть единым в ре
шении острых проблем тру
дящихся, к каждому челове
ку — совершенствовать се
бя, ‘призыв поставить. на 
службу человеку науку, пла
нирование, отказаться от гон
ки вооружений и политики 
с позиции силы — все это и 
многое другое делает благо
родной позицию А. Печчеи. 
Как любопытнейшее явление 
современной общественной 
мысли Запада хочется пред
ставить эту книгу нашиь! чи
тателям и порекомендовать 
ее прочитать.

Путь к оздоровлению ж из
ни современного человече
ства один, и он заключается 
в революциовном изменении 
и обновлении мира. Этому 
посвящено издание книги 
«Ленинская теория социали-

В повестке последнего ком
сомольского собрания в' на
шей группе были итоги про
шедшей аттестационной не
дели. В собрании приняли 
участие заместитель декана 
факультета Ю. А. Карелин и 
наш куратор Л. Г. Бескровная.

Члены учебного сектора от
читались о своей работе и 
сообщили о результатах атте
стации. Успеваемость в группе 
— ( 52 процента, средний балл, 
— 3,2. Только два студента по
лучили средний балл —  4. 
Показатели, как видим, невы
сокие. О б  этом же сказал и

НА П О ВЕСТК Е- 
УСПЕВАЕМОСТЬ
Ю. А. Карелин. «Н адо прило
жить максимум усилий к то
му, чтобы ваша первая сес
сия прошла успешно», —  ска
зал он. Преподаватели дали 
практические советы о том, 
как повысить успеваемость в 
группе.

Л. ГРУШКИНА, 
слушательница отделения 
журналистики Ф ОП.

Фоторепортаж с ЭМФ

Отличники электромеханическо- у группы ЭМ46-2 идет занятие
го факультета студенты четверто- по» моделированию систем элек- 
го курса Людмила Андреева, тропривода.
Павел Переверзев и Николай
Емельянов; фото Е. Ванслава.

стнческой революции и сов
ременность». Проблемы со
циалистической революции 
как общемирового процесса, 
нарастание предпосылок со
циалистической революции в 
странах развитого капитала, 
соотношение объективных и 
субъективных факторов, 
формирование массовых сил 
революции, пути и формы 
подхода к завоеванию власти 
и целый ряд других актуаль-

и этико-прикладные исследо
вания».

В сборнике «Взаимодейст
вие и взаимообогащение со
циалистических культур»,
включившем в себя мате
риалы международной кон
ференции, впервые столь 
подробно и глубоко анали
зируются культурные про
цессы, протекающие в сов
ременном социалистическом 
содружестве как едином об-

в МИРЕ НОВЫХ книг

ОБ АКТУАЛЬНЫХ ПРОБЛЕМАХ 
С О В Р Е М Е Н Н О С Т И
ных, вызывающих порой 
споры, вопросов освещен в 
названной книге.

Представляют , большой 
интерес также книги по 
проблемам философии и об- 
ществознания; «Материали
стическая диалектика» Л. И. 
Суворова, «Диалектика и со
циология» М. Н. Руткевича, 
«Философско - методологи
ческие проблемы прогнози
рования» Н. И. Храленко, 
«Основы марксистско-ленин
ской социологии».

Вышла нынче уже тре
тьим изданием монография 
Г. Л. Смирнова «Советский 
человек». Вопросам лично
сти и этики посвящены кни
ги «Моральный выбор», 
«Личность в современной 
Америке» Ю. А. Замощки- 
на», «Научное управление 
нравственными процессами

щественном организме. .
Как преподавателям лю

бых специальностей, так и 
студентам, многим из кото
рых после окончания инсти
тута придется вести занятия 
в сети экономического, пар
тийного и комсомольского 
просвещения, хочется поре
комендовать книгу Б. Ц. 
Бадмаева «Элементы психо
логии и педагогики в пар
тийной пропаганде».

Вопросам современного 
идейного противоборства по
священы такие издания, как 
«Критика современных бур
жуазных и реформистских 
фальсификаторов марксиз
ма-ленинизма», «Критика 
буржуазных и ревизионист
ских концепций покоренным 
проблемам научного ком
мунизма» А. К. Тихоненко, 
«Актуальные вопросы сов

ременной идеологической 
борьбы». Особенно интерес
ной представляется послед
няя из названных книг. Н а
писанная живо, наступатель
но, она посвящена основным 
причинам и характерным 
особенностям дальнейшего 
обострения и усложнения 
идеологической борьбы на 
международной арене в сов
ременных условиях, критике 
враждебных домыслов о 
внутренней и внешней поли
тике КПСС и Советского 
государства, попыток , подо
рвать дружбу народов 
СССР. Дается критика ре
визионизма, маоизма, сио
низма, рассказывается об 
идеологических диверсиях, о 
необходимости повышать 
политическую бдительность 
советских людей.

Названные книги выходи
ли в различных издательст
вах — Политиздате, «М ыс
ли»,-«Прогрессе», издатель
ствах МГУ, ЛГУ. Сибир
ском отделении издательст
ва «Наука».

Сейчас, когда в стране 
идет подготовка к  XXVI 
съезду КПСС, когда все
сторонне анализируется про
ект ЦК КПСС об основных 
направлениях развития на 
XI пятилетку и на период 
до 1990 года, глубокое изу
чение общественно-политиче
ской и социальной литера
туры поможет лучше осо
знать тенденции современ
ных внутренних и междуна
родных процессов и, следо
вательно, сделает более осо
знанной преобразующую дея
тельность наших людей — 
строителей коммунизма.

В. ПАВЛОВ, 
наш внешт. корр.
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Имея многолетний опыт ра
боты со студентами, мы приш
ли к вьшоду, что такая ф о р 
ма организации исследова
тельской работы студентов, 
как СКВ, является самой оп
тимальной в настоящее время. 
Она имеет ряд преимуществ 
перед работой просто по хоз
договору. Это и более широ
кая возможность самостоя
тельного мышления и принятия 
решений, это и воспитание 
чувства долга за порученное 
дело, за коллектив, в кото
ром работаешь, это и разви
тие и повышение уровня тех
нических знаний и навыков 
будущих инженеров.

Прежде чем организовать 
СКВ, мы проводили беседы 
на потоках, в группах и инди
видуально —  с каждым б у д у 
щим членом СКВ. Нас интере
совало все —  их учеба, быто
вые условия, чем они занима
ются в свободное время, 
культурный уровень, но самое 
главное —  где хотели бы по
пробовать себя, что представ
ляет для каждого из них на
ибольший интерес.

На основании типового по
ложения о студенческих кон
структорских бюро Министер
ства высшего и среднего с п д  
циального образования 
от 7 мая 1968 года было раз
работано Положение об СКЬ, 
создан его технический совет.

По структуре СКВ представ
ляет собой отделы и группы. 
В них входят студенты всех 
курсов —  с первого по пятый 
с тем, чтобы постоянно соблю
далась преемственность, пере
дача накопленных знаний от 
старших курсов младшим. 
Свою работу мы нача
ли с детального изучения ра
диоустройств, блоков, тща
тельной проработки техниче
ской литературы, поисков оп
тимальных вариантов. И очень 
скоро шагнули дальше. В на
стоящее время аппаратура, 
разрабатываемая научными
сотрудниками и студентами 
членами СКВ, не имеет анало
гов в производстве.

Научная работа в СКВ ве
дется по следующ им направ
лениям:

«Электронные методы тех
нологии горнообогатительного I 
производства».

«Аппаратура электроразве- 
дочных селективных систем».

«Аппаратура электрических 
методов измерения и контро
ля технологических парамет
ров».

«Аппаратура измерения
электрических и магнитных 
свойств горных по р о д  и руд».

«Конструкторские разработ
ки Р ЭА».

«Технические средства обу
чения».

Научной работой студентов 
руководят ведущие специа
листы факультета —  доцент 
кафедры радиотехники канди
дат технических наук В. И.

«СОЮЗ»: СВЕРШЕНИЯ И ПЛАНЫ
РАССШ Ш АШ  О СЩЕИЧЕСКОМ тНСТРУКТОРСКОМ БЮРО РАДИШ Ш КОВ

Юзов, который является на
учным руководителем СКВ, 
старший научный сотрудник 
А. А. Голосов и Ю . Б. Зар- 
хин, старший инженер Л. И. 
Фрейдман, который является 
главным инженером СКВ. 
Имея большой опыт разра
ботки радиоэлектронных си
стем, они отдают много сил, 
времени и кропотливого тру
да, щедро делясь знаниями 
с молодежью. Старшие това
рищи, учителя, они видят вы
полнение своего долга в вос
питании советских инженеров, 
умеющих самостоятельно ре
шать сложные задачи на вы
соком научно-техническом
уровне.

.. .Допоздна светятся окна 
СКВ, за этими окнами идет 
активная жизнь м олодого на
учного коллектива. Жизнь по
рой очень трудная; Vi поме
щение по размерам не вме
щает сразу всех, и оборудова
ния не хватает, но Не пасуют

бовать метод самоуправления 
отделами и группами. Началь
никами отделов и руководи
телями групп были назначены 
студенты, а ведущие специа
листы лаборатории стали на
учными консультантами отде-

ся раз в два месяца. Положе
ние о соревновании разрабо
тано так, что учитывается ус
певаемость, общественная ак
тивность, рационализаторская 
и изобретательская работа, 
выступления с лекциями, уча^

ребята, сами находят выход 
из затруднитель.ного положе
ния. Что же объединяет их, 
что заставляет быть вместе, 
работать в таких условиях, не 

, отступать перед трудностями?
Есть современный термин: 

«Хороший психологический
климат». О т  того, действитель
но ли он хороший, наличест
вует ли совместимость харак
теров, есть ли общие цели 
и задачи, зависит кпд кол
лектива. На наш взгляд, 
в нашем СКВ крепкий, 
здоровый коллектив, спо
собный преодолевать т р уд 
ности, коллектив, который су
меет найти выход из любого 
положения. Есть у нас свой 
«костяк» —  ребята, с которых 
СКБ начиналось. Это О ле г  
Аганин, Саша Куликов, Игорь 
Денисов, Саша Матросов, Се
режа Ронжин, Саша Касаткин 
и многие другие.
- Не так давно решили опро-

лов. Опыт показал, что необ
ходимость в этом есть, есть 
и свои преимущества. М о л о 
дой специалист, заканчивая 
вуз, должен быть не только 
грамотным инженером, но и 
хорошим организатором про
изводства. Работая начальни
ками отделов и руководителя
ми групп в СКБ, студенты 
приобретают не только навы
ки коллективного творческого 
труда, но и умение быть во 
главе, ставить на первое место 
общественные интересы и 
лишь после них —  личные. 
Значительная часть организа
ционной и технической рабо
ты возлагается на студенче
ский совет СКБ, который ре
шает вопросы расстановки 
кадров и организации труда 
и жизни СКБ. С тем, чтобы 
активизировать работу, орга
низовано социалистическое 
соревнование среди групп и 

отделов СКБ, Итоги подводят-

стие в конференциях, выстав
ках, введены и штрафные оч
ки. При подведении итогов 
вручаются переходящие вым
пелы и грамоты.

Все эти дает хорошие  ̂ ре
зультаты в академической ус
певаемости студентов. На 
каждого члена СКБ заведен 
журнал, где отражается его 
учебная, научная, рационали
заторская и изобретательская 
работа, общественная актив
ность, фиксируются результа
ты его научных поисков. О т 
крыв этот журнал, о студен
те, работающем в СКБ, мож
но узнать все. Средний балл 
успеваемости членов СКБ —  
3 ,9 5 , они принимают активное 
участие в конкурсах, конфе
ренциях, выставках. Всего у 
нас уже 19 дипломов за уча
стие в республиканских ^шн- 
курсах на лучшую научную 
работу студентов, В мае 1980 
года на Всероссийской выстав
ке в Ульяновске прибор, из
готовленный в нашем СКБ, за
нял первое место, а авторы 
его признаны лауреатами вы
ставки. Наше СКБ было пред
ставлено на межреспубликан
ском студенческом семинаре, 
который проходил на ВДНХ 
С С С Р  в ноябре 1980 года. 
Есть среди студенческих на
град и 48 грамот зональных, 
краевых конференций, город
ских конкурсов, выставок.

О  своей специальности, об 
СКБ наши активисты читали 
лекции во дворцах пионеров 
и школьников Красноярска.

Самое главное, что работа 
в СКБ тесно связана с учеб
ным процессом. Научные раз
работки помогают ребятам в

выполнении курсовых и дип
ломных проектов, лаборатор
ных работ. Частично курсовые 
и лабораторные работы заме
няются работой в СКБ. Так 
как выполняемые разработки 
совпадают с потребностями 
промышленности, то, значит, 
работа студентов реальна, ее 
результаты видны на практи
ке.

Каждый го д  выпускники по
кидают СКБ, пройдя школу 
подготовки к самостоятельной 
работе, хорошо знакомые с 
современными методами про
ектирования и разработки 
электронных схем, имеющие 
навыки творческой и практи
ческой работы в научном кол
лективе. На смену им прихо
дят молодые, пока еще не
опытные студенты, готовые 
отдать свои силы, умение, 
пытливый ум делу  науки. И в 
этой преемственности —  за
лог настоящих и будущих ус
пехов коллектива.

У  нашего коллектива боль
шие планы на будущее, 
стремление к совершенство
ванию работы. 1Мы хотим, 
опираясь на достигнутые ус
пехи, больше студентов прив
лечь к научной работе, рас
ширить СКБ, организовать 
межфакультетское объедине
ние. А  для  этого не обой
тись без дополнительного по
мещения, нового оборудова
ния, улучшения научной ба
зы.

Думается и вот о чем. В нд- 
шем институте существует не
мало студенческих конструк
торских бюро, но социалисти
ческое соревнование среди 
них почему-то до  сих пор не 
организовано. Нет, к сожале
нию, и обмена опытом между 
ними. Будем надеяться, что 
совет по научно-исследова
тельской работе студентов ин
ститута постарается решить 
эти вопросы, поможет пра
вильно организовать творче
скую работу студентов, шире 
будет пропагандировать и по
ощрять работу лучших СКБ.

Ж. Б аЛО ТИ Н А ,
начальник студенческого
конструкторского бюро
«С О Ю З » радиотехническо
го факультета.
НА СНИМ КАХ: начальник

СКБ Жанна Константиновна 
Болотина и главный инженер 
Леонид Исаакович Фрейдман 
обсуждают итоги за год: 
четверокурсники Игорь Бачин 
и Александр Яковлев ведут 
отладку прибора для исследо
ваний руд цветных металлов.

Ф о то Е. Ванслава.
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ВЕСТИ из ГРУПП

ИНТЕРЕСНАЯ
ПОЛИТИНФОРМАЦИЯ

Положение в Польше —  тема 
одной из последних политинфор
маций в нашей группе. Ответст
венный за их проведение А н д 
рей Григорьев —  слушатель шко
лы м олодого лектора Ф О П .

Мы знаем, что сейчас обста
новка в ПНР вызывает широкий 
интерес мировой общественно
сти. Империалистические круги 
Запада, преследуя свои классо
вые устремления, хотели бы ви
деть социалистическую Польшу 
охваченной анархией, далекой от 
урегулирования своих экономиче
ских и политических трудностей. 
Но силы социализма и прогрес
са на стороне коммунистов и 
рабочего класса братской рес
публики. Проведенные преобра
зования обеспечат дальнейшее 
развитие страны по социалисти
ческому пути.

Мы много интересного узнали 
об истории польского государст- 
эа, о том, как П О Р П  и народ
ное государство борются за со
циалистический характер процес
са обновления в Польше.

И. БЕЛЯНИНА, 
слушательница отделения
журналистики Ф О П .

Партииппя
ж и л т

Как и в других коллекти
вах института, на санитарно
техническом факультете про
шло собрание партийно - хо
зяйственного актива. Оно об
судило проект ЦК КПСС к 
XXVI съезду партии, провело 
анализ итогов работы коллек
тива за пятилетие и за 1980 
год, приняло социалистиче
ские .обязательства на но
вый год.

В докладе заведующего ка
федрой политэкономии заме
стителя секретаря партбюро
A. И. Гнездилова бь:ли отме
чены особенности нынешне
го проекта ЦК КПСС, пока
зано научное предвидение 
его авторов, дана краткая ха
рактеристика содержания 
проекта, отмечены большие 
возможности нашей экономи
ки и важность отдельных по
ложений проекта для  их 
реализации. Выступившие в 
прениях доцент М. Н. Ла
рионов, старший преподава
тель Н. В. Ивкина, заведую
щий кафедрой охраны труда
B. Я. Кондрасенко и замести-

Собрание нацеливает 
на высокие результаты
тель председателя месткома 
Я. И. Булахов выразили глу 
бокое удовлетворение по 
поводу содержания проекта.

Собрание приняло резолю
цию, горячо одобрившую 
проект. Записано также пред
ложение повысить заработ
ную плату инженерно-техни
ческим работникам.

С докладом об итогах ра
боты факультета за пятилет
ку выступил заместитель д е 
кана, доцент В. К. Васильев. 
Используя диаграммы и д р у 
гой наглядный материал, он 
подробно осветил работу фа
культета за пять лет. Главная 
задача коллектива — повыше
ние активности студентов— ре
шается успешно, сказал он. 
Успеваемость на факультете 
повышается, v  растет средний 
балл.

Если в 1976— 4977 учебном 
году средний балл по факуль
тету был 3,79— 3,98, то в 
1979— 1980 году он составил 
4,03— 4,15. Увеличилось число

отличников и студентов, обу
чающихся только на хорошо и 
отлично. Значительно повы
сился уровень курсового и 
дипломного проектирования.

Важным показателем дея
тельности факультета является 
сохранение контингента сту
дентов, выполнение планов 
выпуска. специалистов. Отсев 
по факультету в 1979 году 
превышал среднеинститутский 
и был равен 5,5 процента. 
Причины отсева; неуспевае
мость, материальные трудно
сти, ошибки при выборе про
фессии. Если вести постоянную 
профилактическую работу, то 
многие из причин могут быть 
устранены или смягчены, и от
сев будет меньше.

В. К. Васильев рассказал о 
работе с бывшими «р а б ф а 
ковцами», остановился на не
которых вопросах идейно
воспитательной и обществен
но-политической работы.

С  докладом о состоянии
научно-исследовательской ра
боты выступил заместитель

декана А. П. Прохоренко.
Из года в год растут на фа

культете кадры высшей квали
фикации. Сейчас из 46 препо
давателей факультета 30 име
ют ученые степени и звания. 
Заведующий кафедрой хи
мии Г. Д . Мальчиков защитил 
докторскую диссертацию. Рас
тет объем работ, выполняе
мых по хозяйственным догово
рам. Коллектив С Т Ф  в 1980 
году по экономическому эф 
фекту исследований впервые 
перешагнул миллионный ру
беж. Однако, несмотря на 
очевидные успехи, научная 
работа, выполняемая на ря
де кафедр, еще ниже воз
можностей их коллективов.

Собрание подвело итоги со
циалистического соревнования 
коллективов кофедр, приняло 
повышенные обязательства в 
честь предстоящего съезда 
партии.

В. КИСЕЛЕВ, 
доцент, секретарь партбю
ро СТФ .
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Затихла музыка, последний 
ансамбль ушел со сцены. За
кончился институтский кон-

3  курс политической песни. В
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этом году он проходил при 
большой зрительской аудито
рии и показал возросшее мас
терство участников художест
венной самодеятельности. Как 
отметило жюри, на профес
сиональном уровне выступил 
ансамбль литейно-сварочного 
факультета. Песня «Парни 
довоенных ле т»  в его испол
нении прозвучала проникно
венно, взволновала сердца 
слушателей.

Приятное впечатление оста
вило выступление студентки 
санитарно-технического фа
культета Елены Билль. Она 
спела песню «Березы». Запом
нился чистый голос, задушев
ная манера исполнения со
листки.

Песня итальянского компо
зитора Джанни Моранди 
«Есть такой парень» давно 
знакома любителям эстрады, 
она успела завоевать себе 
прочную популярность. Тем не 
менее эта песня об амери
канском парне, который лю
бил играть на гитаре, но был 
отправлен на войну во Вьет
нам, в исполнении ансамбля 
архитектурно -  строительного

факультета прозвучала свежо, 
эмоционально, нисколько не 
утратив силы своего нравст
венного воздействия.

На конкурсе были исполне
ны произведения не только

ниным, подобрал хороший ре
пертуар для своей компози
ции «Это т огромный любимый 
мир», но не сумел донести 
до слушателя политический 
смысл песен, то у радиотех-

ти, называется «Парадокс») 
решили ошеломить публику 
раскованностью манер, сме
лостью подражания экстра
вагантным рок- и битгруппам 
западных образцов.

К О Н К У Р С  П О Л И Т И Ч Е С К О Й  П Е С Н И

НА СТРУНЫ- высокий МОТИВ
известных авторов, но песни, 
тексты и музыку которых на
писали студенты. Так, песня 
«Облака», с которой высту
пил коллектив агитбригады 
стройотряда «Чайка», родилась 
в самой агитбригаде.

ников получилось все наобо
рот. О б  их ВИА стоит напи
сать особо. Студенты Андрей 
Старушкин, Александр Ш иль- 
ко, Виктор Пикуров и руково
дитель Владимир Яхно много 
работают над повышением 
технического уровня своего
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Несколько самодеятельных „
песен было в литературно-м у- ' мастерства. Хорошая инстру

ментальная обработка песен,
умелая аранжировка подчер
кивают музыкальность их 
звучания. Но вот к выбору ре
пертуара ансамбля его участ
ники относятся нетребователь
но. Песни популярнейшего 
сейчас у молодежи ансамбля 
московского театра сатиры 
«Машина времени», которые 
исполняли радиотехники, были 
не по теме конкурса. С лож и
лось такое впечатление, что
участники ансамбля (он, кста-

зыкальнои композиции маши
ностроительного факультета, 
составленной Александром 
Стяжкиным. Жюри как наибо
лее удачную отметило в их 
исполнении песИю о Полоцке.

Хотелось бы также поло
жительно охарактеризовать и 
все другие  выступления, но, к 
сожалению, этого сделать 
нельзя. Если ансамбль тепло
энергетического факультета, 
руководимый Валерием Латы-

А  вот трио юношей строи
тельного факультета «ош е ло
мило» публику несколько 
иным образом; забыв со вто
рого куплета слова песни 
«Если бы парни всей земли», 
они покинули сцену, выказав 
тем самым неуважение и к 
песне, и к зрителям.

Если говорить в целом о 
конкурсе политической песни, 
нужно отметить прежде все
го неравноценность его про
граммы. Наряду с профессио
нальными выступлениями, в 
которых прозвучала тема 
гражданственности, патриотиз
ма, борьбы со злом и не
справедливостью, были номе
ра откровенно слабые, про
сто небрежные. Думается, 
причина здесь не в отсутствии

талантов на факультетах (если 
все отнести на этот счет, то 
надо полагать, что на М Т Ф ,
Э Э Ф , Э М Ф  и А Д Ф  не обуча
ется ни одного студента с му
зыкальными способностями, 
так как эти факультеты вооб
ще не участвовали в конкур
се), а в бездействии, пассив
ности культурно-массовых сек
торов профбюро и вожаков 
комсомольских организаций.
Как было верно замечено о д 
ним из членов жюри, что го
ворить о низком уровне про
ведения в группах собраний, 
где аттестуют по общественно- 
политической практике, если 
такую интереснейшую форму 
воспитательной работы, как 
смотр политической песни, 
еще нередко используем не
умело.

Жюри небезосновательно 
решило первого места нико
му не присуждать. Второе, по 
его мнению, разделили кол- g
лективы литейно-сварочного и ^
архитектурно -  строительного 
факультетов, на третьем мес- fe
те —  ансамбль строительного Р
факультета. А  машиностроите- Е
лям вручен специальный приз ^
за лучшее исполнение патрио- Е
тической песни. £

С. АЛП АТКИ Н А. Р
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Разумеется, духовный облик 
интеллигента предполагает 
многие лучшие человеческие 
качества, но мне бы хотелось 
поговорить об истоках воспи
танности, образованности, вы
сокой культуре личности.

Уровень культуры, нравст
венности человека не дается 
от рождения, он приобретает
ся. Доброта, чуткость, чест
ность воспитываются с детст
ва, причем не обществом во
обще, а в первую очередь те
ми людьми, которые п о дде р 
живают тебя с первых шагов 
жизни. Семья —  первое зве
но в цепи формирования 
личности. Именно в семье оп
ределяется становление лич
ности, уровень запросов. По
следнее очень важно. Приве

д у  такой пример.
Моя бывшая одноклассница 

Марина Ш. обладала ярко вы
раженными математическими 
способностями. Однако она 
неудачно сдала экзамены в 
университет и не прошла по 
конкурсу. Никто не сомневал
ся в том, что на будущий год 
эта попытка будет более ус
пешной, но, встретившись с 
Мариной месяц назад, я с' 
удивлением узнала, что она 
закончила курсы, работает 
продавцом в промтоварном 
магазине, учебу продолжать 
не собирается. Удивительные 
способности и нежелание их 
реализовать, низкий уровень 
запросов. Видимо, в семье не 
воспитано стремление к само
совершенствованию, позна
нию.

Любовь к искусству тоже 
прививается с детства и тоже 
в каждой семье по-разному. 
Конечно, добрый человек не 
станет менее добрым от того, 
что он не знаком с великими 
творениями Ботичелли и Ви
вальди. Но воспитание чувства 
прекрасного, несомненно, ока
зывает влияние и на нравст
венность человека. Интелли
гент оценивает произведения 
искусства*^ идя дальше баналь
ных оценок «нравится — ' не 
нравится», «интересно —  не

интересно». Он компетентен 
и в вопросах истории, социо
логии, искусства, психологии.

Мы, студенты-ровесники, в 
один год закончили школу, 
имеем много общих интере
сов, но росли и воспитывались 
в разных условиях. Д л я  о д 
них эти условия способство
вали развитию творческой, 
эрудированной личности, д р у 
гим семья дала в этом смыс
ле гораздо меньше.

Но если семья —  первое 
звено, то нужно со всей опре
деленностью сказать, что 
дальнейшее зависит от нас. 
Мы можем дополнить семей
ное духовное богатство в лю
бом случае, каким бы высо
ким или недостаточно высо
ким был его уровень.

Необходимо постоянное со
вершенствование личности, не
зависимо от того, какова точ
ка отправления для  этого со
вершенствования. Наше обще
ство способствует духовному 
росту каждого, наша задача 
—  использовать эти возможно
сти.

Семейное воспитание и соб
ственные усилия человека —  
вот два истока интеллигент
ности.

Г. ИВАНОВА, 
слушательница отделения 
журналистики Ф О П .

ПЕЩ ЕРЫ  ОЧАРОВЫ ВАЮ Т Н А С
*

Если вы были в горах, то 
убедились, что не зря в пес
не поется: «Лучш е гор могут 
быть только горы». А  мы ут
верждаем; еще лучше пеще
ры в горах. Спелеологи еже
годно с 1976 года выезжают 
на Западный Кавказ. Этим 
летом наша экспедиция за
вершилась удачной находкой. 
Была открыта пещера, иду
щая вглубь на 500 метров. 
Будущим летом мы собираем
ся в экспедицию туда же. По 
предварительным подсчетам, 
новая пещера может идти в 
глубину больше чем на 2  ки- 
лометра (это рекорд мира).

А  пока наша секция про
должает тренировки в пеще
рах края. Самая длинная из 
них имеет 15 километров лишь 
известных ходов. Большая 
Орешная. Глубина ее —  180 
метров, пещера лабиринтовая, 
в несколько этажей. Секция 
всегда выводит новичков для 
знакомства с ней,' показываем 
им лабиринть!, соты, гроты: 
«Сказка», « Т ур » ,  «Голубая 
криница».

Особенно мы любим «То р - 
гашинку». Это не просто пр о 

пасть глубиной 175 метров. 
В нее можно спускаться неод
нократно и каждый раз нахо
дить новые тайники, где 
раньше не был, увидеть то, 
чего еще не видел. Побывав 
в «Торгашинке», уже не смо
жешь жить без пещер.

Зажжен фонарь. Пора,
мой друг, пора! 

Забиты крючья в скальные 
отвесы.

Д о  завтра, голубые облака. 
Д о  завтра, снег, до  завтра, 

просинь леса! 
Нам вновь идти на штурм 

земных глубин 
Сквозь темноту с упрямым 

снопом света. 
И на груди, защелкнув

карабин, 
Кричать в провал, устало

ждать ответа. 
Из глубины нам

не мелькнет маяк. 
Что впереди —  никто

еще не знает. 
И лишь от глаз

отбрасывая мрак, 
Горит маяк моя звезда 

ночная. 
Гори, фонарь, веди нас

в глубину.

К безумству глыб,
к неведомым озерам. 

Где в тишине,
срываясь в темноту, 

Звенит капель, у ног
дробясь со звоном. 

Если вы пока серьезно ни
чем не увлекаетесь, пригла
шаем к нам, в секцию спелео
логов. Скажем сразу —  свр- 
бодного времени не будет, и 
заранее предупреждаем — > 
спелеология это не только 
рекорды и подземные красо
ты, нужны смелость, сила, 
ловкость, а значит, неизбежен 
тяжелый труд, постоянные 
тренировки.

Если вас из этого рассказа 
что-то заинтересовало, даем 
свой адрес: каждую среду в 
19.30 в аудитории Б-229 вы 
можете присутствовать на 
собрании секции, а трениров- 

'ки проводятся по вторникам 
и пятницам в 20.00. К слову 
добавим, что красноярские 
спелеологи —  одни из силь
нейших в стране.

Т. ГУЛИНА, 
член секции спелеологов, 
выпускница КПИ.

КОНКУРСЫ

H if  и  н а / ш и .‘

к сожалению, в конкурсе 
« А  ну-ка, парни!» у  нас на 
факультете приняли участие 
лишь две команды, а не 
шесть, как намечалось. М ож 
но оправдать первокурсников, 
не имеющих опыта, но вот 
старшекурсникам —  стыд и 
позор! Они просто струсили.

Однако, несмотря ни на 
что, конкурс состоялся. Под 
торжественные звуки марша 
на сцену вышли команды
«Д р е в ля не »  и «Морские пи
раты». Студенты второго
курса, одетые в яркие сла
вянские костюмы, открыли
конкурс. Своеобразным выхо
дом  и приветствием они ни
кого в зале не оставили рав
нодушным. По-своему были 
оригинальны и третьекурсни
ки.

Соревнования между
командами проходили по че
тырем видам заданий. П р о 
верялись знания студентов по 
их будущей специальности, 
по юридическим, военным и 
спортивным вопросам. Боль
шинство участников отвечали 
так находчиво и точно, что 
членам жюри было очень

трудно- отдать предпочтение 
какой-либо из команд. Только 
на полтора очка опередила 
соперников команда «Морские 
пираты», где капитаном был 
Анатолий Зорин. В конкурсе 
же капитанов лучшим признан 
Дмитрий Селиванов, возглав
лявший команду («Древлян». 
Самые активные участники 
конкурса —  П. Прокопьев, 
Ю. Коваленко, Е. Жиганов, 
С. Шалашов, И. Лепп, С. Ива
нов, Н, Сизых и А. ПолЫнцев. 
Благодарные болельщики на
градили обе команды огром
ными тортами.

Большое спасибо за весе
лый вечер всем, кто прини
мал участие в его организа
ции и проведении —  ответст
венной за культурно-массовую 
работу на факультете Г. В. 
Ярыгиной, студентам Н. Ф е 
доровой, Г. Николаевой, 
В. Ерошенко, Л. Чирковой, а 
также вокально-инструмен
тальному ансамблю «С ту д е н 
ческие годы», которым руко
водит Д .  Зыкунов.

Л. ПЕЧНИКОВА, 
член бюро ВЛКСМ М СФ .

Ф ото Е. Ванслава.

660074, г. Красноярск, уп. Киренского, 26, корпус «Г», 
кабинеты 302 и 304, телефоны 596-15-65 и 596-17-34.
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